

miércoles 13 de abril de 2022

# La Laguna acoge un foro con personas afectadas por el párkinson para visibilizar y concienciar sobre este trastorno neurodegenerativo



El Exconvento de Santo Domingo de La Laguna acoge este miércoles (13 de abril) una jornada de visibilización y concienciación sobre el párkinson, el segundo trastorno neurodegenerativo más prevalente en las Islas, el cual incluirá un foro con personas afectadas por la enfermedad y la proyección del corto documental “25 años de motivos”. La Asociación de Párkinson de Tenerife organiza este encuentro abierto a toda la ciudadanía, que se celebrará a las 17:30 horas y que cuenta con la colaboración del Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna y de la Federación Española de Párkinson.

La Laguna inaugurará así el ciclo de foros “El párkinson en primera persona”, que recorrerá varios municipios de la Isla durante las próximas semanas, una iniciativa que busca mostrar el impacto que tiene la enfermedad a través de rostros y testimonios reales, además de traspasar la idea clínica y sintomatológica hacia un enfoque más humano.

Intervendrán el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, y la presidenta de la Asociación Tinerfeña, Gladys Arteaga León, e incluirá un coloquio moderado por psicólogas de la entidad, donde personas afectadas

por la enfermedad comentarán su experiencia y los retos futuros ante los que se enfrentan.

La Asociación de Párkinson de Tenerife desarrolla “una labor terapéutica y social fundamental con las personas diagnosticadas y sus familiares”, destaca el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, quien recuerda el compromiso municipal para impulsar acciones que “mejoren la calidad de vida de las personas con párkinson y sus familias, visibilizar sus demandas como colectivo y seguir colaborando con todas las actividades de difusión sobre esta enfermedad en los centros educativos y públicos de La Laguna”.

Entre ellas, este foro en primera persona, donde también se proyectará el documental “25 años de motivos”, de la Federación Española de Párkinson y realizado con el apoyo de la Clínica Universidad de Navarra. Este film, que se realiza con motivo del 25 aniversario de la Federación, recoge testimonios de personas con párkinson y de trabajadores del movimiento asociativo vinculado a esta patología de todo el país, quienes reflexionan sobre el nacimiento y el crecimiento de las asociaciones y los retos de futuro a los que se enfrenta este colectivo.

La Asociación tinerfeña, que atiende a unas 150 personas en la provincia, tiene su sede y un centro terapéutico en La Laguna, concretamente, en Los Baldíos, donde ofrece un conjunto de terapias especializadas que incluye psicología, fisioterapia, logopedia y acompañamiento sociosanitario. Por otro lado, Párkinson Tenerife ofrece servicios de información, asesoramiento y orientación a personas afectadas por la enfermedad, familiares y cuidadores y cuidadoras, desde una perspectiva integral. La entidad promueve proyectos de distinta índole, destinados tanto al colectivo de personas afectadas como a familiares, cuidadores, cuidadoras y a la sociedad en general, a fin de visibilizar la realidad del colectivo y de cubrir sus demandas y necesidades.

Se creó en 2001, en respuesta a la necesidad de las personas afectadas y sus familiares en la provincia de Santa Cruz de Tenerife de conocerse, hacer frente a los trastornos que les ocasiona esta enfermedad y con la intención de poner en marcha un conjunto de programas especializados para atender sus necesidades y aumentar el bienestar individual, la calidad de vida y la autonomía de las personas con esta patología.

El párkinson se produce por un proceso neurodegenerativo multisistémico que afecta al sistema nervioso central, lo que provoca la aparición de síntomas motores y no motores, y suele tener un gran impacto emocional y psicológico en las personas que la padecen. Esta enfermedad representa el segundo trastorno neurodegenerativo por su frecuencia tras el alzhéimer. Suele aparecer a partir de los 60 años de edad, aunque existe otra versión precoz que se manifiesta en edades inferiores a los 40 años.

En Canarias, hay unas 9.000 personas que padecen esta enfermedad, 3.000 de ellas, aproximadamente, en Tenerife, y se estima que esta cifra se duplicará en el año 2050